


quanto ao retorno presencial, ao pensar na possibilidade de disseminação do vírus entre os servidores e

discentes, uma vez que não há segurança para um retorno próximo e sugeriu trabalhar com o

planejamento de elaboração de protocolos para um possível retorno das atividades presenciais. O

conselheiro Luciano Pacelli informou que a doença aumentou vertiginosamente na região do Seridó e

Curimataú paraibano e que é consensual dos servidores ao não retorno pela falta da vacina. O pró-reitor

de assuntos estudantis Manoel Macedo disse compartilhar com os encaminhamentos de Valnyr Lira e

Luciano Pacelli, mesmo tendo pressão para o retorno presencial, as ações institucionais devem

continuar sendo pautadas na vida e que o contexto epidemiológico ainda assusta. O pró-reitor disse

ainda que as questões orçamentárias não estão definidas e não há protocolos construídos para um

retorno presencial e que para esse momento, um possível retorno seria contraditório e que é necessário

abrir um diálogo maior com a comunidade. Para Adriano Ferreira, com a chegada das novas cepas do

coronavírus, um retorno presencial aumentaria os índices de evasão dos alunos por medo de contraí-

las. Antônio Isaac relatou que no seu campus há pressão de uma parcela dos estudantes para o retorno

e há queixas das atividades não- presenciais. Abraão Romão comunga das questões referentes ao

planejamento de protocolos de biossegurança para o retorno. O conselheiro José Ronaldo relatou que

tem dado entrevistas nas rádios locais da cidade de Patos e nelas a sua fala sobre o retorno presencial

acontecerá se tiver segurança e que não há cenário favorável em virtude de ter alunos de cinquenta e

oito municípios circunvizinhos. Para o conselheiro Ridelson Farias a parte prática dos cursos pode vir a

ser prejudicada quanto ao não retorno. Para Francisco Cicupira é necessário um orçamento extra para

preparação dos campi. O diretor geral do campus de Princesa Isabel, Vinícius Campos explicou que os

alunos de sua unidade, de uma maneira geral, têm aceitado bem o não retorno. Para Lício Romero uma

boa solução seria o ensino hibrido e é contra ao retorno de mudança sem seguranças e que é

necessário ter um bom planejamento de segurança. Para Zoraida Arruda, as perspectivas de retorno

seriam para o segundo semestre a partir das condições epidemiológicas controladas e com protocolo

construído de forma coletiva e colaborativo pelo IFPB. De acordo com Frederico Campos, diretor do

campus de Pedras de Fogo, o IFPB deve procurar um retorno uno da instituição mesmo tendo

características bem particulares de cada unidade e que é consensual entre os servidores do campus um

retorno mais adiante. Para Sabiniano Araújo o transporte dos alunos é um meio grande de contágios,

uma vez que os ônibus que transporta os estudantes de sua unidade são lotados. Acredita que a

pressão com o retorno das aulas nas escolas públicas municipais e estaduais, o federal não conseguirá

se manter de forma não presencial e sugeriu a construção de um documento como resposta a

comunidade. Marcos Vicente levantou a questão de se considerar o uso dos laboratórios, tendo como

ponto de fragilidade os discentes e servidores que ainda não se vacinaram. Segundo Claudia Brandão,

de acordo com o planejamento do semestre do campus Areia a orientação é de que as aulas 

permanecerão online durante todo esse primeiro semestre. Para a pró-reitora de Extensão e Cultura,

Maria Cleidinedia é difícil tentar conciliar as atividades presenciais decorrente da resolução do IFPB que

diz que todas as atividades são não presenciais. Para Diana Nobre há divergências quanto ao retorno

das aulas no campus João Pessoa dentre as unidades acadêmicas e que os docentes pleiteiam um

retorno de forma híbrida. Para Suzany Cecília há uma compreensão por parte dos pais dos alunos do

campus de Catolé do Rocha quanto ao retorno. Informou ainda que o campus está equipado para uma

possível volta, mas não tem garantias de que será seguro o seu retorno devido a diversidade da

clientela do campus, alegando uma perda de controle quanto à transmissão do vírus. Informou que a

prefeitura municipal de Catolé do Rocha irá começar o ano letivo de forma online. Para Kyara Fabião o

retorno de atividades de projetos de extensão e pesquisa é necessário e que a evasão escolar é alta e a

procura por cursos do campus Guarabira foi muito baixa. José Albino acredita ser esse o pior momento

para o retorno das aulas e relatou que há um curso no campus Campina Grande que todos os

professores são idosos acima de 60 anos. Conforme Lucrécia Petrucci, há apoio de estudantes do

campus Cajazeiras quanto ao não retorno presencial e que os pais disseram que não mandariam seus

filhos para as aulas presenciais. Marcelo Garcia disse que os fatores estruturais do campus Cabedelo

Centro são insuficientes para o retorno até mesmo híbrido e alega ainda que os servidores são parte do

grupo de risco. Para a pró-reitora de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação Tecnológica, Silvana Luciene

é preciso pensar um retorno após a vacinação e diz não ser favorável ao retorno em 01/03. Para o



conselheiro Filipe Batista de Sá é precipitado pensar num retorno numa forma datada e é necessário

buscar as alternativas que sejam seguras e planejadas para um retorno prudente das atividades

presenciais. A pró-reitora de Ensino, Mary Roberta Meira Marinho explicou o funcionamento do ensino

hibrido mostrando as diferenças com relação ao ensino a distância e que não há condições dos IFs

terem um computador para cada sala de aula para transmissão ao vivo das aulas. A visão da PRE é de

que não deve ser indicado nenhuma data de retorno. Ao final da reunião, o reitor do IFPB, professor

Nicácio Lopes deu os seguintes encaminhamentos, baseados nos posicionamentos dos conselheiros do

Colégio de Dirigentes: a) Nenhuma possibilidade de retorno para o dia 01 de março; b) Instalar o

processo permanente de avaliação do cenário epidemiológico visando subsidiar planejamento, com

vistas a mensurar as condições reais de protocolo de biossegurança para o retorno as atividades, c)

indicação de possível retorno ao segundo semestre, condicionado aos contextos sanitários de

imunização e ainda o orçamentário, d) nosso compromisso deve continuar com a oferta de uma

Educação de qualidade social e preservação da vida; e) reativação/ reformulação dos GTs; f)

Protagonismo ao Comitê de Crise e g) seguir as diretrizes do Conif. Por fim, o professor Nicacio

informou que foi escolhido para representar a região Nordeste como membro da Diretoria Executiva do

CONIF. Encerramento – Nada mais havendo a apreciar nesta Reunião Ordinária, o Senhor reitor,

Presidente deste conselho, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada, às treze horas, a

presente reunião. E, para constar nos registros, eu, Mayara de Sousa Guimarães Fonseca, lavrei a

presente Ata que será assinada por mim e pelo colegiado presente. João Pessoa, dez de fevereiro de

dois mil e vinte e um. xxxxxxxxxxxx
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